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Ofertas válidas para os Supermercados 
COTRISA de Santo Ângelo e Entre-Ijuís,
de 7/6 até 10/6/2017. Fotos meramente 
ilustrativas. Salvo erros de impressão. 

Encomendas pelos fones:
3312-4159 e 3312-2369

TEMOS CONVÊNIO COM:
- Sindicato dos Professores Municipais

-Sindicato dos Municipários
- Sindicato da Alimentação (Sintriasa)

VENHA CONFERIR NOSSAS OFERTAS!

FEIJÃO CALDO 
GROSSO 1KG

R$ 4,99

ARROZ RAROZ 
BRANCO TP1 5KG

R$ 11,89

AMACIANTE
ROUPAS 

GIRANDO 
SOL 2L

R$ 4,67

ARROOOOOZ RAARORORORORORORORORORORROROROROROROROROROOOOOOOOOZZZZZZZZZZZZZZ

PAPEL HIGIÊNICO 
TENDERLY
LV12 PG11

R$ 13,45

VINHO BELTRAME 
1.9L

R$ 13,75

DETERGENTE 
LÍQUIDO
MINUANO 
500ML

R$ 1,55

Nova casa da Nova casa da 
Justiça FederalJustiça Federal
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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

6/6/2017 - 14h
1° Prêmio -  9.993
2° Prêmio -  2.869
3° Prêmio -  8.613
4° Prêmio -  6.817
5° Prêmio -  0.649
6° Prêmio -  8.941
6/7/2017 - 18h
1° Prêmio -  7.454
2° Prêmio -  2.580
3° Prêmio -  2.159
4° Prêmio -  7.029
5° Prêmio -  3.178
6° Prêmio -  2.400
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Editorial
 

Retrato Cotidiano
Nesta quarta-feira 

editamos matérias que 
falam de memória, 
atualidade, funcionali-
dade e opções de agen-
da. Mas também sobre 
esporte e lazer. 

No Retrato Co-
tidiano de hoje uma 
compilação sobre o úl-
timo terminal ferrovi-
ário que foi usado em 
Santo Ângelo, o tema 
merecia um desdo-
bramento mais apro-
fundado, no entanto o 
tempo de edição nos 
permitiu um relato 
mais enxuto, e, nem 
por isso, menos inte-
ressante, vale a pena 
conferir. 

Iniciou a Semana 
Municipal do Meio 
Ambiente e aberta a 
Mostra Ambiental no 
Centro de Cultura, 
confi ra toda a progra-
mação nas páginas de 
hoje. 

O recadastramen-
to imobiliário está em 
curso. Explicamos de-
talhes deste projeto, 
confi ra, pois ele vai 
impactar nas taxas 
municipais que temos 
obrigação de pagar. 

Por meio de uma 
parceria publico/pri-
vada foi construído e 
inaugurado ontem, um 
prédio de quatro pavi-
mentos onde funcio-
nará a Justiça Federal 
subseção de Santo Ân-
gelo. 

Na contracapa des-
tacamos a oportunida-
de de assistir o docu-
mentário “Central” o 
fi lme revela a realida-
de do sistema prisio-
nal gaúcho. Confi ra.

No esporte o des-
taque de hoje é a saída 
do técnico do Elite. A 
situação fi nanceira do 
Clube não sustentou 
mais a permanência 
de Jorge Maiben. 

Boa leitura e um 
ótimo fi nal de semana.

NotasNotas

Crescente
1º/6 a 8/6

Cheia
9/6 a 16/6
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O “novo terminal” 
ferroviário 

A memória recente do transpor-
te ferroviário em Santo Ângelo está 
sendo apagada com a destruição do 
“novo terminal ferroviário”. Inau-
gurado em 30 de setembro de 1969, 
localizado no Bairro São Pedro, foi 
ativado na época em que a linha fer-
roviária de Santo Ângelo foi unida a 
Cerro Largo. Depois desta data, foi 
desativada a estação que fi cava no 
centro de Santo Ângelo.

Nesta edifi cação da foto funcio-
nava o escritório de coordenação 
dos serviços de via permanente e 
a gerência dos serviços de conser-
vação dos trilhos. Naquela mesma 
área há uma outra edifi cação onde 
fi cava o almoxarifado e depósito de 
encomendas transportadas.

Anael Rodrigues que trabalhou 
como operador na R.F.F.S.A relata 
que mercadorias de todos os tipos 
eram transportadas. “Tudo que um 
caminhão transporta os trens trans-
portam também, exceto mercadorias 
que exigissem acondicionamento 
térmico para transporte”. O opera-
dor faz o seguinte raciocínio ao com-
parar com os caminhões, “enquanto 

uma carreta transporta 25 toneladas 
e consome 4 litros de diesel por km, 
uma locomotiva consome 8 litros de 
diesel por km e transporta 50 vagões 
de 52 toneladas”. 

No período mais intenso, ha-
via transporte de areia de Cacequi 
para cá e de cimento que vinha de 
outras regiões do país. Daqui para 
fora eram transportados grãos das 
safras agrícolas, principalmente o 
soja. Eram três a quatro formação 
de vagões por dia, ou até mais, no 
forte da safra, conclui Anael Rodri-
gues.

Segundo Ralph Mennucci Gies-
brecht  estudioso das ferrovias no 
Brasil nos anos  69 a 75 o terminal 
foi administrado pela Viação Férrea 
do Rio Grande do Sul (mais conhe-
cida como VFRGS). No ano de 1975 
a 1998  este local estava sob a res-
ponsabilidade administrativa da 
RFFSA -  Rede  Ferroviária Federal 
SA. Uma sociedade de economia 
mista integrante da Administração 
Indireta do Governo Federal, vincu-
lada funcionalmente ao Ministério 
dos Transportes.

Audiência para debater praça 
de pedágio na ERS 344

Foi aprovada em reunião da Comissão de Segu-
rança e Serviços Públicos da Assembleia Legislativa, 
um requerimento do deputado estadual Jeferson Fer-
nandes (PT), que solicita a realização de uma audiên-
cia pública para discutir a instalação de uma praça de 
pedágio na ERS 344, entre os municípios de Santo 
Ângelo, Giruá e Santa Rosa. Segundo o deputado, o 
trecho integra um pacote de 10 vias, totalizando 320 
km, que o governo Sartori tem interesse em oferecer 
em concessão à iniciativa privada

 O “Motorista Guardião das estradas”, Adão 
Fortes enviou uma mensagem parabenizando e 
agradecendo o Jornal O Mensageiro e todos os co-
laboradores pelo aniversário de 20 anos do JOM.

“Mensagem de parabéns”

Primeira Sessão
ordinária do mês

Questões ligadas à área da saúde tiveram desta-
que durante a sessão ordinária realizada nesta se-
mana, dia 5.  Ainda na área da saúde, os vereadores 
aprovaram matérias que tratam sobre a construção 
e manutenção de Unidades de Saúde.  Nesse senti-
do, teve destaque o requerimento, apresentado pelo 
vereador Rodrigo Trevisan, que dispõe sobre a ins-
talação de um Posto de Saúde junto ao bairro Ditz. 
Conforme desataram os edis, a localidade já conta 
com área específi ca para a construção da Unidade. O 
objetivo é mobilizar a administração municipal para 
que o projeto seja, enfi m, viabilizado. 

Estado atinge 82% de 
cobertura de vacinação 

contra a gripe
A Secretaria da Saúde divulgou, nesta segunda-

-feira, dia 5. balanço da campanha de vacinação contra 
a gripe, que, no Rio Grande do Sul, foi ampliada para a 
população em geral desde 29 de maio. O estado chegou 
a uma cobertura de 82,38% dos grupos prioritários. A 
meta de 90% já foi atingida entre as puérperas, indí-
genas e idosos. Nos demais grupos, a cobertura ainda 
é considerada baixa: crianças maiores de seis meses e 
menores de cinco anos (64,5 %) e gestantes (65,2%).

Asaf goleou na estreia 
do Sub-15

No domingo, dia 4, foi a estreia da categoria 
sub-15 da Asaf em casa, contra a equipe do Pinhei-
ro, da cidade de Carazinho. A Asaf venceu a partida 
pelo placar de  10 a 0. 
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Meio ambiente
AI PMSA / Fernando Gomes

A Semana Municipal do Meio 
Ambiente estará em andamento até 
o dia 10 deste mês. A programação 
reserva atividades como palestras, 
gincanas ambientais, debates, cur-
sos de formação com foco em sane-
amento e ainda atividades voltadas 
à conscientização ambiental da po-
pulação. As tradicionais limpezas no 
Rio Itaquarinchim e Arroio Tchun-
gum também estão programadas. 

Participam da Semana do Meio 
Ambiente o Governo Municipal, 
através da Secretaria de Meio Am-
biente, Conselho de Defesa do Am-
biente e Fundo de Gestão Comparti-
lhada em Saneamento, com o apoio e 

envolvimento de órgãos públicos do 
Município e do Estado, organizações 
não-governamentais e instituição de 
ensino de Santo Ângelo. 

A abertura oficial foi ontem, dia 
6, no Centro Municipal de Cultura, 
com a realização da Mostra de Edu-
cação Ambiental, trazendo ao deba-
te com alunos das redes de ensino 
de Santo Ângelo, ampla explanação 
sobre os rejeitos domésticos, desde 
a sua produção até a destinação fi-
nal, a coleta seletiva, e móveis pro-
duzidos a partir do lixo, com o uso 
de paletes e madeira de demolição. A 
Mostra segue aberta à visitação até o 
dia 30 deste mês.

Iniciou a semana 
do Meio Ambiente

Na solenidade de abertura foi inaugurada a Mostra 
Ambiental que está em exposição no Centro de Cultura

A Mostra tem por fi nalidade trazer ao conhecimento da população questões ambientais de 
sustentabilidade, voltada ao reaproveitamento de material como paletes e madeiras de demolição

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO

6 de junho
9 horas: Projeto “Árvore na Escola”, Escola Estadual Pedro 
II; 10 horas: Palestra sobre Saneamento Básico, no Instituto 
Federal Farroupilha; 14 horas: Gincana Ambiental, no Centro 
Municipal de Cultura; 19h30min: Ação Socioambiental: O 
papel social desenvolvido pelo reciclador e das cooperativas, 
promovido pelo Curso de Direito e de Enfermagem da URI, 
no quiosque do Campus local. 

7 de junho
10 horas: Palestra “Meio ambiente para todos”, no 1º BCom; 
14 horas: Gincana Ambiental, no Centro Municipal de 
Cultura; 14 horas: Ação Ambiental (mutirão de limpeza e 
plantio de árvores), na Área de Preservação Permanente do 
Itaquarinchim – Avenida Salgado Filho.

8 de junho
8h30min: Curso de Formação de Agentes Indígenas com 
foco em saneamento – Módulo I, no auditório da Secretaria 
Municipal do Meio Ambiente; 9 horas: Palestra sobre 
Saneamento Básico, no Instituto Federal Farroupilha; 
9h15min: Palestra Saneamento Básico e Ambiental, na 
Escola Concórdia; 14 horas: Circuito Ambiental, às margens 
do Rio Itaquarinchim; 14 horas: Gincana Ambiental, no 
Centro Municipal de Cultura; 19h30min: Mesa Redonda 
sobre Saneamento Básico, com a participação da Corsan, 
Secretaria Municipal do Meio Ambiente, Ministério Público 
e Ecos do Verde, no Instituto Federal Farroupilha.

9 de junho
8h30min: Curso de Formação de Agentes Indígenas com 
foco em saneamento – Módulo II, no auditório da Secretaria 

Municipal do Meio Ambiente; 14 horas: Gincana Ambiental, 
no Centro Municipal de Cultura.

10 de junho
9 horas: Ação Ambiental no Arroio Tchungum, em parceria 
com a Unimed/Missões, Eco Global Missões e Secretaria 
Municipal do Meio Ambiente; 9 e 14 horas: Ação Ambiental 
de limpeza às margens do Rio Itaquarinchim. 

18 de junho
8 horas: 8ª Cavalgada Ecológica, com saída do Largo Tio Bilia 
até o Distrito de Rincão do Sossego.

23 de junho
8h30min: Palestra Saneamento Básico e Gestão Ambiental 
Local, com Daniel Martini, titular da 1ª Promotoria 
Especializada em Meio Ambiente do Rio Grande do Sul, no 
auditório do Centro Municipal de Cultura.
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INFORMATIVO 14ª CRE
Tania Rosana Matos Santiago

Coordenadora Regional da 
Educação - 14ª CRE

E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br

COORDENDORA É ELEITA MISS TURISMO 
MATURIDADE RS

A Coordenadora Regional de Educação da 14ª 
CRE, professora Tania Rosana Matos Santiago, foi 
eleita neste fi nal de semana Miss Turismo Maturi-
dade do Rio Grande do Sul.  Parabenizamos e dese-
jamos sucesso nesta nova caminhada, que além de 
divulgar a Educação, agora fará este trabalho na Cul-
tura e Turismo da Cidade, da Região Missioneira e do 
nosso Estado.

PROFESSORA ELISETE MARISA GABATZ 
ELEITA DIRETORA DO COLÉGIO 

ESTADUAL ATHAYDE PACHECO MARTINS
O Colégio Estadual Athayde Pacheco Martins, no 

município de Ubiretama, realizou no dia 25 de maio a 
votação para indicação de diretor do estabelecimento 
de ensino. O processo eleitoral em curso no ano de 
2015 foi suspenso por mandato judicial, cuja decisão 
determinou a realização do processo neste período. 
Neste novo processo houve a inscrição de apenas 
uma candidatura liderada pela professora Elisete 
Marisa Gabatz cujo nome resultou confi rmado pela 
comunidade através da votação, para completar o 
mandato em andamento. Cumprimentamos a comu-
nidade escolar pelo trabalho realizado neste processo 
desejando um profícuo trabalho à nova gestão.

CENSO ESCOLAR 2017 FOI TEMA
DE REUNIÃO NA 14ª CRE

Na manhã (30), a 14ª Coordenadoria Regional de 
Educação reuniu os responsáveis pelo Censo Escolar 
das escolas estaduais de sua abrangência e escolas 
particulares para passar orientações recebidas pela 
Seduc. Na oportunidade a Coordenadora Adjunta 
Regional de Educação Enida Teresinha Lange Sallet 
acolheu a todos, destacando o importante trabalho. O 
Censo Escolar é uma ferramenta indispensável para 
que os atores educacionais possam compreender a 
situação educacional do país, das unidades federati-
vas, dos municípios e do Distrito Federal, bem como 
das escolas e, com isso, acompanhar a efetividade das 
políticas públicas. A compreensão da situação educa-
cional ocorre por intermédio de um conjunto amplo 
de indicadores que possibilitam monitorar o desen-
volvimento da educação brasileira, como o Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (ldeb), as taxas 
de rendimento e de fl uxo escolar, a distorção idade-
-série, entre outros, que servem de referência para 
as metas do Plano Nacional da Educação (PNE), que 
podem ser acompanhadas no Observatório do PNE. 
Além disso, as matrículas e dados escolares coletados 
servem de base para o repasse de recursos do governo 
federal e para o planejamento e divulgação de dados 
das avaliações realizadas pelo Inep. O encontro foi 
coordenado pelas assessoras do Censo Escolar na 14ª 
CRE, Débora Jacobs e Alice Maicá.

CAPACITAÇÃO REGIONAL DO PIM
A Secretaria Estadual de Saúde promoveu Capa-

citação Continuada do Primeira Infância Melhor - 
PIM,  com o tema “Visita Domiciliar, Modalidade de 
Atenção e Metodologia”, no dia 01 de junho de 2017 
. O evento foi realizado no Auditório da 12ª Coor-
denadoria Regional de Saúde e contou com equipes 
municipais do PIM – GTM e monitores. Represen-
tando a 14ª CRE participou a Coordenadora Adjunta 
Regional de Educação Enida Teresinha Lange Sallet e 
Assessora Responsável pelo PIM Elsa Trindade.

FORMAÇÃO PARADESPORTIVA
Aconteceu nos dias 03 e 04 de junho, uma For-

mação Paradesportiva para os assessores da Educa-
ção Especial, assessores e profi ssionais de Educação 
Física das Coordenadorias de Santo Ângelo, Três 
Passos, Santa Rosa, São Luiz Gonzaga e Ijuí, no Co-
légio Estadual Missões em Santo Ângelo. O encontro 
contou com a presença Danusa Zanella da SEDUC 
e Fernanda Michaelsen da 1ª CRE de Porto Alegre, 
além das assessoras de Educação Especial da 14ª 
CRE Alice Maicá e Cleni Pires que abordaram a te-
mática “Educação Especial”. A abertura foi realizada 
pela Coordenadora Adjunta Regional de Educação 
Enida Teresinha Lange Sallet que destacou a atitude 
PARADESPORTIVA como oportunidade para a pes-
soa com defi ciência através do esporte, participar de 
um processo de inclusão, que venha a valorizar seu 
potencial em busca da autonomia, auto-estima, cria-
tividade, responsabilidade, cooperação, independên-
cia e socialização, visando uma participação plena na 
sociedade e a melhora da qualidade de vida. O even-
to foi coordenado pelo Assesssor de Esportes da 14ª 
CRE Sidinei Hammes.

ESCOLAS ANIVERSARIANTES
Parabenizamos as escolas aniversariantes do mês 

de junho desejando muito sucesso: 06/06 - EEEEF 
Pe. Traezel; 12/06- Colégio Estadual Athayde Pache-
co Martins e 30/06- Escola Estadual Técnica Guara-
mano.
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Geral

Cerca de 60% das verifica-
ções in loco do Recadastramen-
to Imobiliário de Santo Ângelo 
já estão concluídas. Equipes a 
serviço da Geomais Tecnolo-
gia visitam os proprietários de 
imóveis comerciais e residen-
ciais, fazem a medição e quali-
ficação do tipo de edificação e 
imediatamente atualizam um 
banco de dados que já contém 
informações preliminares lan-
çadas no cadastro imobiliário 
da prefeitura. Nesta semana 
uma equipe de seis recadastra-
dores a serviço da Geomais Ge-
otecnologia Ltda está visitando 
residências próximas ao antigo 
poliesportivo da SER Santo Ân-
gelo e Colégio Augusto Nasci-
mento de Silva.

Segundo Eliseu Morin o 
trabalho permitirá corrigir dis-
torções na cobrança do IPTU, 
ISSQN e demais taxas cobradas 
pela prefeitura. O técnico da 
Secretaria da Fazenda infor-
mou que a lei que regulamenta 
a cobrança destas taxas é uma 
“concha de retalhos”, o proces-
so de atualização do cadastro 
imobiliário também irá editar 
novas leis que regulamentarão 
o ITBI, ISSQN, IPTU e contri-
buições diversas como a taxa 
do lixo, por exemplo. A atuali-
zação do valor venal dos imó-
veis também é um parâmetro 
considerado essencial para a 
justa atualização do cadastro, 
pois é com base neste valor lan-
çado no sistema da prefeitura, 
que é auferido o valor das taxas 
cobradas. 

A aprovação das novas leis 
deve ser concluída no mês de 
setembro, tendo em vista o 
cumprimento de prazos legais, 
pois caso a nova legislação não 
seja publicada a 90 dias do iní-

cio do novo ano, a prefeitura 
não poderá utilizar a nova le-
gislação para operacionalizar o 
recadastramento de modo efi-
ciente. A previsão de conclusão 
das medições em campo está 
prevista para o final do mês de 
julho.

Segundo informações di-
vulgadas pela prefeitura, no 
ano passado, o trabalho é rea-
lizado por três empresas: Geo-
mais Tecnologia, Aerosat En-
genharia e Aerolevantamento e 
Emmel e Schuster & Marchiori 
Advogados. A Geomais Tecno-
logia anunciou que vai contra-
tar mais recadastradores nesta 
reta final de medições, tendo 
em vista o prazo de conclusão 
do trabalho. Ao todo serão três 
equipes de cinco técnicos que 
realizarão as medições dos con-
tornos das edificações comer-
ciais e residenciais em todo o 
perímetro urbano do Municí-
pio. 

O novo banco de dados do 
cadastro imobiliário de Santo 
Ângelo está sendo alimentado 
simultaneamente ao trabalho 
de medições realizadas in loco, 
ou seja, na medida que são veri-
ficadas as dimensões, o sistema 
é imediatamente atualizado. 

Além dos dados verificados 
in loco, realizado pelos reca-
dastradores, a conferência das 
edificações erguidas em lotes 
urbanos, cadastrados ou não 
na prefeitura, é atualizada com 
o auxílio de “ortofotocartas”, 
pois esta técnica permite con-
ferir o contorno das edificações 
e garantir a correta informa-
ção lançada no software, que 
também vai compor um novo 
sistema disponível para os ser-
vidores públicos atuarem na 
Secretaria da Fazenda. 

A decisão de modernizar o 
cadastro imobiliário foi tomada 
ainda na gestão do prefeito, Val-
dir Andres, que na época des-
tacou que este é um momento 
histórico para a administração 
pública. “Pela primeira vez o 
município realizará uma refor-
ma tributária, garantindo maior 
arrecadação aos cofres públicos 
e justiça tributária aos contri-
buintes”. Conforme informação 
divulgada pela administração 
anterior, em Santo Ângelo serão 
investidos R$ 5 milhões neste 
processo. O trabalho é realizado 
com fotografias aéreas, vôos ra-
santes, visitação às residências, 
elaboração de mapas do municí-
pio, fornecimento de sistema de 
informações geográficas, supor-
te técnico e revisão e atualização 
da legislação tributária. Estima-
-se que 50% dos prédios não es-
tejam cadastrados na Prefeitura 
de Santo Ângelo.

O recadastramento imobiliário está em curso e já foram 
verifi cadas in loco, 60% das edifi cações do município 

60% recadastrado

SAIBA O QUE É 

ORTOFOTOCARTA

A ortofotocarta é uma 
imagem fotográfi ca aérea, que 
tanto pode ser em preto e branco 
como colorida, com escala precisa, 
corrigida geometricamente sobre 
a qual podem ser lançados níveis 
vetorizados, tais como as curvas de 
nível que representam a altimetria 
ou ainda elementos da planimetria 
como, por exemplo: contornos 
de quadras, arruamento, ou 
divisa de lotes. A precisão da 
ortofotocarta é a mesma da 
planta cartográfi ca obtida por 
restituição estereofotogramétrica. 
Os produtos fi nais também 
podem ser entregues em meio 
magnético. Fonte: http://www.
aeroimagem.com
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EDITAL Nº 55/SMAd/2017
CONVOCAÇÃO DE APROVADOS EM PROCESSO SE-
LETIVO SIMPLIFICADO
JACQUES GONÇALVES BARBOSA, Prefeito Municipal 
de Santo Ângelo, no uso de suas atribuições legais, CON-
VOCA a(s) pessoa(s) abaixo relacionada(s) aprovada(s) 
em Processo Seletivo Simplifi cado para contratação por 
prazo determinado, previsto no Edital nº 035/SMAd/2017, 
conforme ordem de classifi cação divulgada, para preen-
chimento de vagas no quadro conforme segue:

Categoria funcional – Monitor de Educação Infantil 
(Classifi cação 24 a 27)
        24 - Adriely de Oliveira
        25 - Maria da Graça Peres
        26 - Sandra Regina Pereira dos Santos
        27 - Cinara Cristina Damião        

O(a) convocado(a) deverá comparecer na Secretaria de 
Administração nos dias 12 E 13 DE JUNHO DE 2017, 
em horário de expediente, a fi m de anexar documentação 
necessária para o preenchimento da vaga. O não com-
parecimento do(a) candidato(a) convocado(a) no prazo 
estipulado, implicará na desistência do mesmo a habili-
tação da vaga, sendo que o seu nome será colocado na 
listagem dos aprovados em último lugar, para posterior 
chamamento, de acordo com os dispositivos legais que 
regem a matéria.
OBSERVAÇÕES:
a) O(a) candidato(a) convocado(a) deverá comparecer 
na Secretaria de Administração munido(a) do rol de docu-
mentos que se encontram disponível na Secretaria de Ad-
ministração ou no site http://www.santoangelo.rs.gov.br/
b) O(a) candidato(a) convocado(a) deverá possuir 01 
(uma) cópia xerográfi ca (xérox) de todos os documentos 
que constam no rol acima citado.
GABINETE DO PREFEITO MUNICIPAL DE SANTO ÂN-
GELO, em 07 de junho de 2017.

JACQUES GONÇALVES BARBOSA
Prefeito

Judiciário

Marcos Demeneghi

Nova sede da Justiça Fede-
ral em Santo Ângelo foi inau-
gurada na manhã de ontem, 
dia 6. O prédio tem 2433m² e 
o imóvel foi projetado e cons-
truído para atender a demanda 
específica da Justiça Federal, 
no entanto, foi empreendido 
pela iniciativa privada. Sérgio e 
Odacir Secchi foram os investi-
dores e consequentemente são 
os proprietários do imóvel, em 
contrapartida, o Governo Fede-
ral tem o compromisso de alu-
gar o espaço, no mínimo, por 
10 anos.  

O Diretor do Foro da Justiça 
Federal do RS, Eduardo Tonet-
to Picarelli, considera que este 
modelo de parceria público/
privada é economicamente vi-
ável e já permitiu a construção 
de outras nove sedes no Estado 
em seis anos. “Sem investimen-
to em patrimônio predial foi 
possível qualificar e melhorar o 
atendimento a população, bem 
como oferecer melhores condi-
ções de trabalho aos servidores 
públicos federais”, comple-
mentou Eduardo Tonetto Pica-
relli que esteve presente no ato 
de inauguração da nova sede. 

A justiça federal de Santo 
Ângelo ocupava três prédios 
distintos, sendo que o governo 
federal pagava aluguel na casa 
de R$ 35 mil. O novo valor de 
aluguel será de R$ 50 mil, no 
entanto, o diretor do foro local, 
Juiz Marcelo Furtado Morales, 

lembrou que haverá redução 
de custos operacionais na casa 
de R$ 10 mil e ainda ganho de 
funcionalidade e acessibilidade 
no novo endereço. Além disso, 
o juiz entende que a novo es-
paço permite mais integração 
entre os servidores e mais con-
forto operacional, destacando 
que todo o mobiliário também 
foi adquirido para qualificar a 
funcionalidade do espaço. 

Segundo o diretor do Foro 
da JFRS, Eduardo Tonetto Pi-
carelli, o modelo tem se mos-
trado extremamente útil, já 
que a instituição não dispõe de 
recursos para, a curto e médio 
prazo, construir sedes próprias 
para as 25 subseções judiciá-
rias.

FUNCIONALIDADE
DO PRÉDIO

Situado na Travessa João 
Meller, nº 102, no comercial 
Adhara, o novo prédio-sede 
tem  quatro pavimentos, com 
amplas condições de acessibi-
lidade. No andar térreo, o pú-
blico terá acesso direto a vários 
serviços, como a Central de 
Atendimento ao Público (CAP), 
salas de perícias médicas, sala 
para audiência de conciliação, 
Central de Mandados e agência 
bancária. Nos demais anda-
res, com acesso por elevador, 
ficarão as salas de audiência e 
videoaudiência, além de gabi-
netes, secretarias e serviços ad-

ministrativos.

SUBSEÇÃO DE SANTO 
ÂNGELO  ABRANGE 25 
MUNICÍPIOS DA REGIÃO

Inaugurada em 1988, com 
a instalação da 14ª Vara da Se-
ção Judiciária do Estado do 
Rio Grande do Sul, a subseção 
possui jurisdição sobre os mu-
nicípios de Bossoroca, Caibaté, 
Cerro Largo, Dezesseis de No-
vembro, Entre Ijuis, Eugênio de 
Castro, Garruchos, Giruá, Gua-
rani das Missões, Mato Quei-
mado, Pirapó, Porto Xavier, 
Rolador, Roque Gonzales, Salva-
dor das Missões, Santo Ângelo, 
Santo Antônio das Missões, São 
Luiz Gonzaga, São Miguel das 
Missões, São Nicolau, São Pe-
dro do Butiá, Senador Salgado 
Filho, Sete de Setembro, Ubire-
tama e Vitória das Missões. No 
local, atuam quatro magistrados 
e 55 servidores. Em 2016, as três 
varas federais locais receberam 
5901 novos processos.

Em Santo Ângelo funcionam 
três varas federais: A 1º Vara 
Federal que atua em casos crimi-
nais, civis e previdenciários, a 2ª 
Vara Federal que avalia matérias 
civis, previdenciárias e execu-
ções criminais e a 3ª Vara Regio-
nal de Execução Fiscal que atua 
em processos de execução com 
abrangência de outras seis varas: 
Santa Rosa, Santo Ângelo, Ijuí, 
Cruz Alta, Palmeira das Missões 
e Santiago. 

Inaugurada a nova sede da 
Justiça Federal em Santo Ângelo 

Por meio de uma parceria publico/privada foi construído um prédio de quatro pavimentos 
para a funcionalidade das três varas da Justiça Federal em Santo Ângelo 

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Santo Ângelo

SOLENIDADE MARCOU 

INAUGURAÇÃO DA NOVA SEDE

DA JF EM SANTO ÂNGELO

A inauguração da nova sede da Justiça Federal em 
Santo Ângelo (RS) foi ontem, dia 6, e Participaram da so-
lenidade os juízes federais Eduardo Tonetto Picarelli, dire-
tor do Foro da Justiça Federal do RS (JFRS); Marcelo Fur-
tado Pereira Morales, diretor do Foro local; Jairo Gilberto 
Schäfer, diretor do Foro da Justiça Federal de SC; Gerson 
Godinho da Costa, presidente da Associação dos Juízes 
Federais do RS (Ajufergs); o prefeito municipal, Jacques 
Gonçalves Barbosa; o juiz de Direito Luiz carlos Rosa, di-
retor do Foro da Comarca de Santo Ângelo; o juiz federal 
do Trabalho, Denilson da Silva Mroginski; o procurador 
da República Osmar Veronese, chefe da Procuradoria da 
República em Santo Ângelo; o advogado João Olavo Dal-
trozo, presidente da seccional da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB/RS); e o vereador Vinícius Makvitz.
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Rua 3 de Outubro, 431 - Santo Ângelo-RS  - Fone: 3312-3199Rua 3 de Outubro, 431 - Santo Ângelo-RS  - Fone: 3312-3199

NOITE PARA NAMORAR
No dia 12 de junho, vai ao ar mais uma edição do “Jantar dos Namorados”, no 
Clube Gaúcho. Uma noite muito especial para namorar, que vai ter jantar a 
luz de velas, com cardápio assinado por Chica Sperling e música ao vivo de 
Fábio Weber e na sequência DJ da MR Som & Luz. Os convites para o "Jantar 
dos Namorados", são limitados para mesas de 2, 4, 6 e 8 lugares. Reservas 
pelo telefone 3313-2463 ou na Secretaria do Clube Gaúcho. 

Foto: Marcelle Corrassa|Equipe Vick AlmeidaFoto: Marcelle Corrassa|Equipe Vick Almeida

FELIZ ANIVERSÁRIO! Eliane Palmeiro Lenz - 
consagrada maquiadora - estreou idade nova 
na segunda-feira passada, sendo alvo de muito
cumprimentos especialmente do seu marido L
fi lhos Lorenzo e Pedro, demais familiares e amig
nesta sexta-feira, dia 9, a dinâmica empresária N
Beltrão - leia-se Celeiro Mágico e Requinte Móv
e Decoração, reúne familiares e amigos, no Cele
Mágico, é claro, para celebrar em alto estilo o se
aniversário, transcorre no dia10. Às amigas Elian
Nilzane, parabéns e sucesso sempre!

Foto: DivulgaçãoFoto

Foto: Marcelle Corrassa|Equipe Vick AlmeidaFoto: Marcelle Corrassa|Equipe Vick Almeida

Nilzane Beltrão

Eliane Palmeiro Lenz

Maria Janaina Londero - neste fi nal de semana vai 

representar Santo Ângelo na semifi nal do Miss Rio Grande do Sul 

2017, que acontece em Canoas. A bela Miss Santo Ângelo 2017 - 

Maria Janaina, colecionadora de títulos de beleza, tem tudo para 

conquistar uma das 20 vagas para a grande fi nal do certame que 

vai acontecer em  agosto. Mais detalhes na edição de  sábado.

Foto: Bárbara Rigo
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No sábado que passou o Clube Gaúcho foi o palco da fi nal do Miss Turismo Rio 
Grande do Sul 2017 - promovido pela missóloga Geny Rayo e com organização 
da jornalista Edna Lautert, diretora da Revista Brasil Business, e Irajá Couto, da 

ArtPlan Eventos, que criou o imponente cenário do evento. A noite de beleza iniciou 
com o lançamento da Revista Business Brasil, que traz na sua capa a imagem do 
cantor, compositor e empresário Fabio de Oliveira, do Grupo Alma Campesina, que 
fez o show de abertura do evento. Foi um belo e muito aplaudido show! E após os 
desfi les coletivo e individual das 18 belas candidatas distribuídas em 6 categorias, o júri 
formado por convidados de Porto Alegre, São Paulo, Canoas e Ijuí, e mais os santo-
angelenses Fátima Cattani, Paulo Peres e Amauri Lírio apontaram como vencedoras:  
Mini Miss Turismo RS - Ellyn Sophie Tinnermann, de Panambi, Miss Turismo RS 

Infantil - Izadora Tonetto, de Santo Ângelo, Miss Turismo Teen RS: Alana Eduarda 

Backes, de São José do Hortêncio, Miss Turismo Juvenil RS - Vitória Ribas Rochedo, 
de Santa Maria, Miss Turismo Rio Grande do Sul - Thais Saldanha Lersch, de São 
Borja e a Miss Turismo Maturidade RS - Tânia Santiago, de Santo Ângelo, que 
também conquistou a faixa de “Melhor Traje de Gala 2017”, assinado pelo estilista 
Clóvis Boufl eur. Cabe salientar que as candidatas que também representaram Santo 
Ângelo: Crissiely dos Santos - conquistou o título de Princesa do Turismo RS - Juvenil 
e Luana Dupont - o título de  Vice-Miss Turismo RS. Já candidata Izadora Tonetto que 
conquistou o título máximo na categoria infantil, vestindo uma bela criação de Kessyn 
Piccoli, vai representar o nosso Estado no Miss Turismo Brasil 2017. Enfi m, foi um belo 
concurso que enalteceu a beleza da mulher gaúcha! Parabéns à produção do evento!

MISS TURISMO RS 2017

As vencedoras:  Miss Turismo Teen RS - Alana Eduarda Backes (D), de São José do Hortêncio; a Miss Infantil - Izadora Tonetto, de Santo Ângelo 
e a Mini Miss - Ellyn Sophie Tinnermann, de Panambi, e a Miss Turismo Maturidade RS - Tânia Santiago (E), de Santo Ângelo. E, atrás, a Miss 
Turismo Rio Grande do Sul - Thais Saldanha Lersch, de São Borja e a Miss Turismo Juvenil RS - Vitória Ribas Rochedo, de Santa Maria.

Miss Turismo RS Infantil - Izadora 
Tonetto, de Santo Ângelo.

Irajá Couto, Geny Rayo e Edna Lauter t - pilotaram 
e com sucesso o evento de beleza estadual.

Miss Turismo RS - Thaís 
Saldanha Lersch, de São Borja.

Miss Turismo Maturidade RS - Tânia 
Santiago, de Santo Ângelo.
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Dever do pai*
Acompanhamento do pai ajuda a mãe partilhar 

responsabilidades fazendo com que nenhum dos dois 
sintam-se sobrecarregados. No âmbito da saúde inte-
gral, cabe ao pai desenvolver a chamada saúde pater-
no-infantil, relacionada ao vínculo físico, psicológico e 
afetivo desenvolvido entre as crianças e os que exer-
cem essa função em suas vidas.

O homem tem o direito de participar do planeja-
mento reprodutivo e familiar. Ele e a companheira de-
vem decidir juntos se querem ou não ter fi lhos, como 
e quando tê-los. Além disso, também lhe é garantido o 
direito de acompanhar a gravidez, o parto, o pós-parto 
e decidir sobre a educação da criança.

É também dever paterno custear alimentação es-
pecial, assistência médica e psicológica, exames com-
plementares, internações, parto, medicamentos e de-
mais prescrições preventivas e terapêuticas, a critério 
do médico, além de outras que o juiz considere per-
tinentes. Caso isso não ocorra, é concedido à mulher 
o direito de ir à Justiça e exigir que se cumpram tais 
obrigações.

Com a Lei 11.804, sancionada em 2008, a respon-
sabilidade do pai passou a valer desde a concepção. 
Dessa forma, fi cou estabelecida a obrigação de dar 
todo o suporte à mãe durante os nove meses.

Importante dizer que pais adolescentes e jovens 
adultos são reconhecidos como sujeitos de direitos se-
xuais e reprodutivos e que, portanto, devem igualmen-
te ser assistidos diante de suas necessidades e projetos 
de vida. Apesar da pouca idade, eles têm as mesmas 
obrigações e os mesmos direitos dos outros pais.

A mãe costuma atrair para si as atenções desde a 
gestação até os primeiros meses de vida da criança, 
quando os cuidados tendem a ser mais intensivos. O 
papel paterno, porém, tem deixado de ser coadjuvan-
te, com a participação crescente dos pais nos cuidados 
desde a gestação, passando pelo nascimento do bebê e 
pelas várias fases de desenvolvimento da criança.

O pai pode ajudar a mãe, sobretudo, criando um 
ambiente calmo, receptivo e amoroso que ofereça 
apoio e segurança irrestritos à gestante. Desse modo, 
ela poderá se sentir fi sicamente e emocionalmente 
amparada e acolhida, e, com isso, desenvolver uma 
gestação saudável em todas as suas fases, reduzindo a 
possibilidade de depressão materna no pós-parto.

Merece aplauso
Os aplausos de hoje são para nossa “Semana do 

Meio Ambiente”, momento para se discutir com as 
escolas, famílias e a comunidade como um todo, ques-
tões referentes ao meio ambiente, preservação e cons-
ciência ecológica.  

Merece uma vaia
O Rio Grande do Sul atravessa um momento difícil 

onde as chuvas deixam muitos desabrigados em todo 
o estado. Em Santo Ângelo foi decretado situação de 
emergência e o risco de enchentes é eminente. Esse 
quadro nos faz lembrar como o homem é insensato e a 
natureza cobra toda essa imprudência. Quanto lixo jo-
gado nos rios, contaminando a água e poluindo o solo. 
Quanto material jogado nas ruas que acabam indo 
para os bueiros, entupindo e com as intensas chuvas 
acabam invadindo casas e causando tantos transtor-
nos. Por isso vale aquela célebre frase de Thomas Ho-
bbes que diz “O homem é o lobo do homem” ou seja, o 
homem é o maior inimigo do homem.    

Mundando de assunto
As inscrições para o ProUni do 2º semestre inicia-

ram ontem. As inscrições devem ser feitas no site do 
MEC (www.mec.gov.br) ou no link http://siteprouni.
mec.gov.br. O processo seletivo será constituído de 
duas chamadas sucessivas. A primeira chamada será 
feita em 12 de junho e a segunda está prevista para 26 
de junho. O candidato selecionado deverá comparecer 
à respectiva instituição de educação superior para a 
comprovação das informações prestadas e a eventu-
al participação em processo seletivo próprio, quando 
for o caso, no período de 12 a 19 de junho, na primeira 
chamada; e de 26 a 30 de junho, na segunda chamada.

Com informações do Ministério da Saúde*

Jonatã 
Ferreira

Conselheiro Tutelar e Psicólogo
jonata.junior@bol.com.br

Com o objetivo de despertar, 
incentivar e premiar a prática da 
escrita entre estudantes de En-
sino Médio de escolas públicas 
e privadas, a URI Santo Ângelo 
realiza em 2017 a terceira edição 
do Concurso de Redação.

Considerando que em 2017 
a URI completa 25 anos como 
Universidade, o concurso propõe 
como tema que o aluno escreva 
um texto dissertativo abordando 
“A relevante contribuição da URI 
para a comunidade”.

De acordo com o regulamen-
to, o texto deve ter um mínimo 
de 25 linhas e um máximo de 
30 linhas e deve ser encaminha-
do da seguinte forma: dentro de 
um envelope grande colocar uma 
cópia impressa do texto somen-
te com o pseudônimo do autor 
e um envelope menor, lacrado, 
contendo em uma folha os da-
dos do autor (nome completo, 
escola/cidade, turma, professor, 
idade, pseudônimo, e-mail, tele-
fone). 

Na parte externa do envelope 
grande, também lacrado, deve 
constar, como remetente, apenas 
o pseudônimo do autor e como 
destinatário, Concurso de Reda-
ção- URI Santo Ângelo.

O material pode ser entregue 

diretamente na URI, prédio 20, 
Balcão de Informações. Se enca-
minhado pelo Correio, usar o en-
dereço: URI Santo Ângelo – Rua 
Universidade das Missões, 464 – 
Santo Ângelo/RS – CEP 98 802-
470 – Concurso de Redação.

O prazo para entrega dos tex-
tos é 31 de agosto. A partir de en-
tão, a Academia Santo-angelense 
de Letras faz a seleção para pre-
miar três classifi cados e defi ne 

quantos deverão receber certifi -
cado de Menção Honrosa. 

Os três classifi cados recebe-
rão R$ 1.000,00 (1º lugar); R$ 
750,00 (2º lugar) e R$ 500,00 
(3º lugar). O professor do aluno 
classifi cado em 1º lugar, assim 
como a respectiva escola, recebe-
rão troféu alusivo ao Concurso.

Mais informações a respeito, 
no site da URI www.santongelo.
uri.br/concurso_redacao2017.

Educação

Termina no próximo domingo, dia 11, o 
prazo para inscrições no Ministério Público do 
Trabalho no Rio Grande do Sul para seleção 
pública, visando formação de cadastro (CR) de 
reserva de estagiários de nível superior,

As vagas são para as áreas de Administra-
ção, Biblioteconomia, Ciências Contábeis, Di-
reito, Engenharia Civil, Jornalismo e Tecnolo-
gia da Informação (regularmente matriculados 
em instituições públicas ou privadas de ensino 
superior conveniadas com o MPT-RS) e de es-
tudantes de cursos técnicos profissionalizantes 
(de nível médio) da área de Informática e de 
Segurança do Trabalho. 

Os estágios serão realizados nas unidades 
administrativas em Porto Alegre, Caxias do 
Sul, Novo Hamburgo, Passo Fundo, Pelotas, 
Santa Maria, Santa Cruz do Sul, Santo Ângelo 
e Uruguaiana.

 Os valores das bolsas são de R$ 850,00 
(superior) e R$ 590,00 (técnico); auxílio-
-transporte de R$ 7,00 por dia estagiado e car-
ga horária de 4h diárias (20h semanais). 

O acadêmico deve ter concluído 40% da 
carga horária ou dos créditos necessários para 
conclusão do curso. As inscrições são gratui-
tas podem ser feitas exclusivamente em www.
prt4.mpt.mp.br/informe-se/estagiarios. Mais 
informações, se segunda a sexta-feira, das 10h 
às 17h, pelos telefones (51) 3220-8207 e (51) 
3220-8226.

Inscrições para seleção de 
estágios seguem abertas

Vagas são para acadêmicos dos cursos de Administração, Biblioteconomia, Ciências 
Contábeis, Direito, Engenharia Civil, Jornalismo e Tecnologia da Informação, mais 

estudantes dos cursos técnicos de Informática e de Segurança do Trabalho

25 anos da Universidade gerou o tema
para Concurso de Redação da URI

 “A relevante contribuição da URI para a comunidade” será
o tema do concurso de redação deste ano da URI Santo Ângelo

Arquivo JOM
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O público de Santo Ângelo po-
derá conferir o stand up “Bagual 
do Gaudêncio”. O evento aconte-
ce no próximo dia 8, às 20h, no 
Teatro Antônio Sepp. O espetá-
culo tem promoção do Arte Sesc 
– Cultura por toda parte e os in-
gressos são limitados.

Durante o espetáculo, Cris Pe-
reira interpretará o personagem 
Gaudêncio. O Gaudêncio é um 
legítimo habitante do campo, fi -
gura típica do Rio Grande do Sul. 
“Mais grosso que dedo destronca-
do, e com a paciência mais curta 
que chute de porco”.

Para adquirir as entradas, os 
interessados podem ir até à uni-
dade local (Rua 15 de Novembro, 
1500) ou entrar em contato pelo 
telefone (55) 3312-4411.

Os ingressos são de R$ 15,00 
para comerciários com Cartão 

Sesc/Senac, maiores de 60 anos e 
estudante; R$ 20,00 para empre-
sários com Cartão Sesc/Senac; e 
R$ 30,00 para usuários e público 
em geral.

Mais informações podem ser 
obtidas no site www.sesc-rs.com.
br/santo_angelo e na página 
www.facebook.com/sescsantoan-
gelo.

A Nova Miss Turismo do Rio 
Grande do Sul é Thais Saldanha 
Lersch, natural de São Borja e 
venceu a principal categoria do 
evento. O fi nal do concurso foi re-
alizado no último sábado,dia3, no 
Clube Gaúcho.

O concurso, foi promovido 
pela missóloga Geny Rayo, esteve 
sob a organização da jornalista 
Edna Lautert, diretora da Revista 
Brasil Business, e de Irajá Couto, 
da ArtPlan Eventos. As fi nalis-
tas de seis categorias estiveram 
representadas no concurso, que 
envolveu dez etapas seletivas no 
interior do Estado, desde janeiro 
deste ano. 

Durante o Miss Turismo RS, a 
missóloga Geny Rayo anunciou a 
parceria com o True Face Model 
Brasil, que vai levar uma modelo 

para a Itália: a vencedora, com 
idade entre 16 a 28 anos, pode 
ser solteira ou casada, receberá 
como prêmio a participação em 
uma campanha internacional da 
estilista Andreia Cruz, de Floren-
ça Durante o evento, foi lançado 

no Estado o concurso Miss Rio 
Grande do Sul Infantil, que vai 
acontecer em Torres, de 8 a 10 de 
setembro. A representante da re-
gião missioneira, jornalista Edna 
Lautert, está fazendo a seletiva 
das futuras candidatas ao título.

Th ais Saldanha Lersch, de São Borja  foi eleita a Miss Turismo Rio Grande do Sul

Evento aconteceu no último sábado, dia 3, no Clube Gaúcho

Nova Miss Turismo
Rio Grande do Sul

Cris Pereira apresenta “Bagual do 
Gaudêncio”em Santo Ângelo

Evento acontece nesta quinta-feira, dia 8, no Teatro Antônio Sepp

Luciara Fotografi as

Acesse www.jom.com.br 
e leia o “Mensa” na íntegra

Eventos

É muito comum você não conseguir achar 
um arquivo, e para isso a pesquisa do Windows 
pode ajudar você a encontrar. O Windows pos-
sui um serviço chamado de indexação– serviço 
que coleta informações sobre os arquivos no 
computador. 

Exemplifi cando, imagine que deseja reali-
zar um busca em seus arquivos de texto que 
contenham a palavra “amor”. Como você faria? 

A busca indexada permite inclusive que 
palavras no conteúdo de um documento se-
jam pesquisadas em pastas pessoais do siste-
ma (como Usuário, Documentos, Downloads, 
Imagens, etc.) 

Entretanto, muitas vezes você precisa pro-
curar um arquivo não somente pelo nome fora 
de um desses diretórios, mas pelo conteúdo. 
Para isso, é possível modifi car uma confi gu-
ração do Windows, de forma a efetuar sempre 
uma pesquisa completa em qualquer pasta do 
computador. 

Vale lembrar que, ao fazê-lo, seu mecanis-
mo de busca fi cará mais lento, pois ele vai pre-
cisar examinar o conteúdo de todos os arqui-
vos além do nome. 

Vamos mostrar como você pode ativar a 
pesquisa completa:

1) Na caixa pesquisa digite: 
conteúdo:amor
(onde conteúdo é o comando a ser executa-

do e amor é a palavra a ser encontrada dentro 
do arquivo)

Dentro do arquivo Links foi encontrada a 
palavra amor.

andre@escolabigmaster.com.br

Pesquisando 
arquivos e seus 

conteúdos

André Ruschel

VENDEORAS

Mini-Miss Turismo RS: Ellyn Sophie Tinnermann, de Panambi.
Miss Turismo Infantil RS: Izadora Toneto, de Santo Ângelo.
Miss Turismo Teen RS: Alana Eduarda Backes, de São José do Hortêncio.
Miss Turismo Juvenil RS: Vitória Ribas Rochedo, de Santa Maria.
Miss Turismo Rio Grande do Sul: Thais Saldanha Lersch, de São Borja.
Miss Turismo Maturidade: Tania Rosana Matos Santiago, de Santo 
Ângelo.
Melhor vestido de gala: C vestido eleito o melhor foi o da Miss Maturidade, 
Tania Santiago. Ele foi confeccionado pelo estilista Clovis Boufl eur, de Ijuí.
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 A Associação Santo Ângelo de 
Futsal (Asaf), realizou a entrega dos 
novos uniformes para as crianças 
que fazem parte do Projeto Social 
“Promovendo o Esporte Interativo 
nos Bairros de Santo Ângelo”, no nú-
cleo sediado na Escola Municipal de 
Ensino Fundamental José Alcebía-
des de Oliveira. A entrega aconteceu 
na tarde da última sexta-feira, dia 2.

Para realizar a entrega dos far-
damentos estiveram presentes no 
local o presidente da ASAF, Gelson 
Bettker, juntamente com o Secretá-
rio Municipal de Turismo Esporte 
Lazer e Juventude, Osvaldir Ribeiro 
de Souza e do Coordenador de Es-
portes desta Secretaria Municipal, 
Marlon Moreira, representando o 
poder público, e também na presen-
ça da direção da escola, representa-
da no ato pela diretora Iolanda de 
Fátima Schau.

O PROJETO
O projeto social da Associação 

Santo Ângelo de Futsal teve sua im-
plantação em agosto de 2015, e atu-

almente conta com a participação 
de 150 crianças, com idade entre 7 
e 13 anos, que são beneficiadas com 
aulas de futsal através de um pro-
fessor capacitado na área de edu-
cação física. As crianças além das 
aulas, eventos e palestras, recebem 
uniformes, lanches, premiações e 
presentes em dias de eventos.

Hoje o projeto social da ASAF 
possui três núcleos de treinamento, 
situados nos ginásios das Escolas 
Municipais Margarida Pardelhas e 
José Alcebíades de Oliveira e tam-
bém no ginásio dos Bairros Harmo-
nia e União. 

Para as crianças que consegui-
rem se destacar na escola e nas au-
las do projeto social, nos quesitos 
de melhora de notas, frequência e 
disciplina, a Associação Santo Ân-
gelo de Futsal dará uma premiação 
na festa de final de ano, para duas 
crianças de cada núcleo, as quais 
serão selecionadas através de ava-
liação do coordenador do Projeto 
Social da ASAF,  professor Dailon 
Wachekowski.

 De acordo com o presidente 
Gelson Bettker, o projeto social da 
ASAF foi criado com o propósito de 
ajudar crianças carentes de nossa 
cidade, promovendo a inserção so-

cial de crianças que estão em situa-
ção de risco, e também para motivar 
aquelas que necessitam melhorar o 
seu desempenho escolar e disciplina 
na escola. 

Michael Garcia

O técnico Chileno Jorge Maiben Castro ofi -
cializou na manhã de ontem a saída do Elite Clu-
be Desportivo. O pedido de demissão do treina-
dor foi confi rmado pela direção do clube. Além 
de Jorge, a Comissão Técnica também deixou a 
equipe.

Maiben comandou os peneirões que o clube 
realizou e ao lado da direção, ajudou a selecio-
nar os jogadores que compõem o atual elenco. 
O treinador deixou o comando do galo carijó so-
mando quatro vitórias, três empates e seis der-
rotas na Terceirona do Campeonato Gaúcho.

DIFICULDADES
Após o jogo do último domingo, no qual o 

Elite foi derrotada pelo Igrejinha por 2 a 0, Mai-
ben falou sobre os problemas e o momento que a 
equipe vinha passando. O treinador reconheceu 
que a atuação da equipe não foi boa, principal-
mente em função do lado emocional dos jogado-
res. 

“Queremos fazer um bom futebol, precisa-
mos de condições mínimas para continuar. Es-
perávamos um bom número de torcedores no 
Estádio, porem não foi o que aconteceu. Não 
podemos atuar no futebol de graça, isso infl uen-
cia na cabeça dos jogadores, na minha avaliação 
o profi ssional deve entrar concentrado no jogo, 
sem a interferência de problemas extracampo”, 
disse Maiben.

Na partida, o zagueiro Jorjão, um dos des-
taques do sistema defensivo, não atuou e ofi cia-
lizou o desligamento do clube. Além de Jorjão 
o meio-campista Tiaguinho já havia deixado o 
Elite.

FUTURO
Com o plantel reduzido em função de atletas 

lesionados e de jogadores que pediram o desliga-
mento do clube, além de difi culdades fi nanceiras 
a direção pediu o adiamento da partida contra 

o Grêmio que aconteceria nesta quarta-feira. No 
fi nal da tarde de ontem a FGF confi rmou que 
aceitou o pedido da diretoria elitense e remarcou 
a partida para o dia 21 deste mês. 

A direção do clube confi rmou que está bus-
cando soluções para o momento ruim em que a 
equipe está passando e pediu apoio da comuni-
dade e de empresários para superar a situação.  

Falta de medicamentos, de local para trei-
nos, transportes e difi culdades fi nanceiras fo-
ram apontadas como as principais agravantes da 
atual da crise que clube vive. O Elite volta a jogar 
no próximo domingo, em casa, contra o TAC, às 
15h, no Estádio da Zona Sul.

Jorge Maiben Castro deixa
o comando do Elite

Diretoria confi rmou a saída do treinador na manhã de ontem. A partida contra o Grêmio 
que estava marcada para esta quarta-feira foi adiada pela Federação Gaúcha de Futebol

Jorge Maibein Castro comandava o Elite desde o retorno do clube ao esporte local

Esporte

Crianças do Projeto Social da Asaf recebem novos uniformes

Crianças do núcleo sediado na Escola Municipal de Ensino Fundamental José Alcebíades 
de Oliveira receberam uniformes da Asaf na última sexta-feira, dia 2
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A prevenção e o combate à 
criminalidade tem sido cons-
tantemente tema de debate na 
Câmara de Vereadores de Santo 
Ângelo. 

Na última semana, o Presi-
dente do Legislativo Municipal, 
Adolar Queiroz, esteve reunido 
com o soldado Fernando An-
dré e com o Comandante do 7º 
RPMon, Tenente Coronel José 
Vilmar Robaina da Jornada, 
para tratar, em especial, sobre 
a permanência do Policiamento 
Montado em Santo Ângelo e so-
bre ações que garantam efetiva 
segurança à população.

Queiroz explicou que a or-
dem do Governo Estadual que 
determina, como forma de 
economia, a redução no núme-
ro dos cavalos utilizados pelo 
Comando preocupa e deve ser 
muito bem avaliada.  Segundo 
ele, Jornada esclareceu que foi 
encaminhado pedido para que 
pelo menos nove, dos 15 ani-
mais, permaneçam em Santo 
Ângelo.  

ASSALTOS e 
ARROMBAMENTOS 
NO BAIRRO PIPPI

Outro assunto tratado du-
rante a reunião diz respeito 
aos assaltos e arrombamentos 
que estão sendo registrados no 
bairro Pippi, principalmente 
nas proximidades da rótula do 
Tio Bilia. 

Atendendo pedido da comu-
nidade que reside ou trabalha 
na localidade, o Chefe do Legis-
lativo solicitou ao Comandante 
do 7º RPMon atenção redobra-

da no local. O pedido foi para 
que viaturas circulem constan-
temente pela localidade a fim 
de prevenir a criminalidade.

GABINETE DE GESTÃO 
INTEGRADA DE 
SEGURANÇA PÚBLICA 
(GGI-M)

A última semana também 
foi marcada pela retomada das 
atividades do Gabinete de Ges-
tão Integrada Municipal de Se-
gurança Pública (GGI-M). Se-
gundo o Chefe do Legislativo, a 
volta das atividades vai possibi-
litar ao município a aquisição 
de recursos através de progra-
mas da União e do Estado. De 
acordo com o parlamentar, des-
de 2013 Santo Ângelo deixou de 
receber um grande volume de 
investimentos devido à falta de 
projetos voltados ao setor.  

Segundo Queiroz, o Legisla-
tivo está oferecendo apoio total 
ao Governo Municipal e aos ór-
gãos da segurança pública no 

sentido de viabilizar ações que 
inibam o aumento dos índices 
de violência e promovam segu-
rança efetiva aos munícipes.

“A retomada do Gabinete de 
Gestão Integrada é um passo 
importante para alcançarmos 
maior efetividade das ações 
voltadas à segurança da popu-
lação. Participei da criação des-
ta iniciativa, que no passado se 
mostrou importantíssima na 
prevenção e no enfrentamen-
to da criminalidade”, destacou 
Queiroz.

ESTRUTURAÇÃO DO GGI
A reunião que marcou o rei-

nício das atividades foi realiza-
da na última semana (02), no 
gabinete do Prefeito Jacques 
Barbosa. 

A partir de agora, o Governo 
Municipal articula a estrutura-
ção do GGI, garantindo a nome-
ação de um secretário executivo 
e destinando local próprio para 
o funcionamento do gabinete.

Dirigir sem habilitação,
gerando perigo de dano

Por volta das 19h30min da última se-
gunda-feira, dia 5, uma guarnição da BM 
deslocou na Av. Salgado Filho, esquina com 
a Rua XV de Novembro para atender um 
acidente de trânsito com danos materiais. 
No local, um veículo deslocava-se pela Av. 
Salgado Filho sentido leste-oeste, já o ou-
tro deslocava pela mesma avenida no sen-
tido oeste-leste e ao fazer a conversão para 
adentrar no bairro Pascotini ingressou na 
pista contrária, provocando manobra brus-
ca ao outro condutor, vindo este a chocar-
-se contra o muro de uma residência provo-
cando danos no muro, bem como quebra de 
dois pilares da grade e de vidros. No local 
foi confeccionado o registro do acidente e 
do dano à residência, bem como, confeccio-
nado Termo Circunstanciado ao condutor 
do veiculo que teria provocado o acidente, 
já que encontra-se com o Direito de Dirigir 
Suspenso.

Embriaguez, ameaça e desacato
Por volta das às 2h15min do último do-

mingo, uma guarnição da Brigada Militar 
foi acionada para atendimento de acidente 
de trÂnsito com danos materiais. No local, 
um dos condutores não quis se identificar, 
referindo ser Cabo do exército e que não se 
identificaria a Soldado. O mesmo se apre-
sentava bastante alterado, desacatando os 
policiais e na companhia de um amigo in-
vestiram contra a guarnição sendo necessá-
rio o uso da taser, uso moderado da força e 
algemas para conte-los.  

O condutor negou-se ao teste do etilo-
metro. No veiculo foram localizadas gar-
rafas de bebidas que foram apreendidas, o 
veiculo foi recolhido por licenciamento ven-
cido e as partes apresentadas na DP onde 
foi efetuado o registro. Uma guarnição do 
EB acompanhou a ocorrência, Major e um 
Sargento   

Furto qualificado em residência
Por volta das 11h10min do último do-

mingo, dia4, uma guarnição da Brigada Mi-
litar foi acionada pela vitima a qual relatou 
que sua residência foi arrombada, meliante 
tiraram uma tábua da cozinha para aden-
trar, do interior foi furtado uma maquina de 
lavar roupa Electrolux de 10kg, uma gela-
deira branca Electrolux, um fogão de mesa, 
um rack, uma mesa de madeira e as quatro 
cadeiras, uma televisão Semp Toshiba 14 
polegadas, um balcão pequeno com gavetas 
de cor marrom, uma cama Box, dois cober-
tores, dois edredons, duas sacolas com rou-
pas masculinas.

Ameaça e injuria
Por volta das 13h40min do último do-

mingo, dia 4, uma guarnição da Brigada Mi-
litar foi acionada pela vitima a qual relatou 
que seu companheiro desde o dia de ontem 
estava ingerindo bebidas alcoólicas fora de 
casa e hoje ao chegar e encontrar a casa cha-
veada, a vitima estava na vizinha, acabou 
quebrando a janela da frente da residência 
para entrar. Que a vitima foi ameaçada de 
morte pelo acusado e chamada de vagabun-
da. As partes foram conduzidas a DP onde 
foi efetuado o registro.

Apoio às ações de 
prevenção à criminalidade
Reunião entre vereadores e o comandante do 7º RPMon tratou sobre a permanência 
do Policiamento Montado e de ações que garantam efetiva segurança à população

Durante reunião na última semana, foram debatidas ações referente a segurança na cidade

O prefeito Jacques Barbosa in-
formou ontem que o deputado fede-
ral Darcísio Perondi anunciou nesta 
semana a liberação de recursos do 
Ministério da Saúde, no valor de R$ 
800 mil para a Associação Hospital 
de Caridade de Santo Ângelo. 

“Uma boa notícia para a po-
pulação de Santo Ângelo, prin-
cipalmente para os usuários do 
Sistema Único de Saúde – SUS”, 
afi rmou o prefeito. 

Vice-líder do Governo na Câ-
mara dos Deputados e autor da 
Emenda Individual ao Orçamen-
to da União de 2016, Perondi diz 
que os recursos são para Estru-
turação de Unidades de Atenção 
Especializada em Saúde e serão 
utilizados na aquisição de equipa-
mentos para o hospital. 

Com o dinheiro, serão adquiri-
das seladoras dielétricas de banca-
da para tubos de PVC de bolsas de 

sangue; lavadora extratora de rou-
pas hospitalares; berço hospitalar 
com grades e cinco estativas de 
teto para equipamentos médicos.

Segundo Darcísio Perondi, o 
Brasil vive um momento de crise, 
que se refl ete com mais intensi-
dade nos municípios e, principal-
mente, no setor de saúde. “Cada 

equipamento, cada obra e cada 
recurso adquirido ajuda o hospi-
tal a minimizar esta crise. A con-
fi ança dos investidores e dos con-
sumidores na economia também 
está voltando e vamos enfrentar o 
desemprego, a infl ação e a baixa 
qualidade dos serviços públicos”, 
afi rmou o deputado.

Liberados R$ 800 mil para o Hospital Santo Ângelo

Recursos são para Estruturação de Unidades de Atenção Especializada em Saúde e 
serão utilizados na aquisição de equipamentos 

Cidade

Arquivo JOM

AI Câmara de Vereadores
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Ofertas  válidas de 6/6 a 8/6/2017

PAPEL HIGIÊNICO NEVE
FD NEUTRO PCT C/4

ROLOS 30M 

R$ 3 ,48

LEITE LONGA VIDA
SANTA CLARA 1L

R$ 2 ,29

AMACIANTE DE ROUPAS 
AQUAFAST 2L

R$ 3 ,78

DOCE DE LEITE INCOTRIL
400G 

R$ 3 ,48

VINHO SAN MARTIN
1,9L

R$ 11 ,98

REFRIGERANTE GUARANÁ 
ANTARCTICA 3,3L

R$ 4 ,79 R$ 3 48

AÇÚCAR SANTA ISABEL
5KG 

R$ 10 ,99

CEBOLA KG 

R$ 1 ,65

MOELA DE FRANGO 
PIOVESAN 1KG

R$ 3 ,79

FILÉ DE CAÇÃO
DIPEFAL 500G 

R$ 8 ,99

COUVE-FLOR UN.

R$ 2 ,49 $

PERNIL E PALETA SUÍNA
KG 

R$ 8 ,98

Na próxima sexta-feira, dia 9, o do-
cumentário Central – O poder das fac-
ções no maior presídio do Brasil, dirigi-
do pela jornalista Tatiana Sager e com 
roteiro e codireção de Renato Dornel-
les, terá uma exibição única na cidade 
de Santo Ângelo, com uma parceira en-
tre a produtora Panda Filmes e o curso 
de psicologia da Universidade Regional 
Integrada do Alto Uruguai e das Mis-
sões – URI . O documentário está na 
sua 10ª semana de exibição e já levou 
mais de 15 mil pessoas aos cinemas. 
Por duas semanas, Central foi o fi lme 
nacional mais visto em todo Brasil. 

Filmado no Presídio Central de 
Porto Alegre - considerado em 2008 o 
pior do país pelo Congresso Nacional e 
um dos piores da América Latina pela 
Organização dos Estados Americanos 
(OEA) –, o longa-metragem denun-
cia problemas comuns à maioria das 
cadeiras públicas brasileiras, que vão 
muito além da superlotação. As ce-
nas expõem fl agrantes de esgoto a céu 
aberto, consumo livre de drogas nas 
galerias e tráfi co de armas. Facções cri-
minosas ditam as regras dentro e fora 
da cadeia, o que se refl ete nos índices 
de criminalidade das cidades gaúchas, 
além de trazer à tona a singularidade 
da maior unidade prisional do RS: a 

convivência dos detentos em galerias 
sem grades.

A partir de depoimentos de poli-
ciais militares, autoridades, como o 
juiz Sidinei Brzuska, da Vara de Execu-
ções Criminais de Porto Alegre, o pro-
motor de Justiça Gilmar Bortolotto, e 
o sociólogo Marcos Rolim, familiares 
e presos, o fi lme desnuda as diversas 

faces de uma mesma história, procu-
rando expressar a autenticidade de um 
mundo que corre à margem, mas que 
está absolutamente integrado à nossa 
estrutura social. Muitas imagens do 
fi lme foram gravadas pelos próprios 
detentos, condição imposta pelos pre-
sos para que fossem captados vídeos 
diretamente das galerias – espaços nos 

quais nem os guardas têm acesso. 
O documentário é inspirado no 

livro Falange Gaúcha - a história do 
Crime Organizado no RS, de Renato 
Dornelles. Para os realizadores, o do-
cumentário pretende ser, ao mesmo 
tempo, um instrumento de impacto so-
cial real que dá luz à engrenagem que 
move todo o funcionamento do sistema 
penitenciário, dentro e fora da cadeia, 
e de denúncia das condições degradan-
tes que levaram o Presídio Central a ser 
considerado o pior do Brasil e defi nido 
como a “Masmorra do Século 21” pela 
CPI do Sistema Carcerário do Congres-
so Nacional.

Premiações
 O documentário recebeu os prê-

mios de Melhor Documentário de Lín-
gua Portuguesa no FESTin - Portugal 
(2016), de Melhor Documentário no 
33° Prêmio Nacional dos Direitos Hu-
manos de Jornalismo (2016) e de Fi-
nalização FAC-RS (2014). Além de ter 
participado da seleção ofi cial do Flo-
rianópolis Audiovisual do Mercosul 
(FAM), em Santa Catariana (2016), e 
do DocMontevideo, no Uruguai (2016), 
da Mostra Panorama do Festival Visões 
Periféricas, no Rio de Janeiro (2016) e 
da Mostra Gaúcha do Festival de Cine-
ma de Gramado, no RS (2016).

“Barril de pólvora permanente” 
 “Central” é um fi lme documentário que revela a realidade do sistema prisional brasileiro. O público santo-angelense

poderá conferir a obra gratuitamente na URI, a sessão será na sexta-feira, dia 9

Central - O poder das facções no maior presídio do Brasil - Direção: Tatiana Sager - 
Codireção: Renato Dornelles - Produção: Beto Rodrigues e Tatiana Sager - Produção 

Executiva: Beto Rodrigues e Raquel Sager - Roteiro: Tatiana Sager, Renato Dornelles e Luca 
Alverdi - Direção de Fotografi a: Pedro Rocha - Trilha Sonora Original: Everton Rodrigues - 

Montagem: Luca Alverdi e Ricardo Zauza - Desenho de Som e Mixagem: André Sittoni
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